
 

♪令和 5 年度山形県立山形北高等学校 音楽科 演奏会の様子・在校生の声♪ 
 第 27 回ソロとアンサンブルによる演奏会 
４月１４日（金）山形テルサ・テルサホールを会場に第２７

回ソロとアンサンブルによる演奏会が行われました。本校の
音楽科３年生がこれまでの学習の成果を発表する場となりま
す。フルート独奏から始まり、ピアノ独奏、トランペット二重
奏、ソプラノ独奏などの 11 組の演奏がありました。コロナ禍
で思うような練習ができないこともありましたがそれらを乗
り越えて作り上げた精一杯の演奏をすることができました。 
 
 
 
 

 
 
 

第 56 回定期演奏会 

６月５日（月）に山形テルサ・ホールで開催され
ました。Ⅰ部は４月開催の「ソロとアンサンブルに
よる演奏会」で選出されたマリンバ独奏やサクソフ

ォン独奏等３年生５組による演奏、Ⅱ部は女声合唱
のステージで吉田朋世先生の指揮による谷川俊太郎
作詩・信長貴富作曲『女声合唱曲集「三つのメッセ
ージ」』全曲を披露しました。Ⅲ部は齋藤美喜先生の
指揮によるオーケストラ演奏のステージで、Franz 
Joseph Haydn 作曲『交響曲第 104 番ニ長調「ロ
ンドン」』全曲を披露しました。 
 
 

 
 
 
 

1 年生ファーストリトルコンサート 
 北高祭にて 1 年生が企画・運営・演奏を
行いファーストリトルコンサートを開催し
ました。話し合いを重ね、１つの演奏会を
作り上げる経験ができました。一人一人が
真剣に音楽に向き合い、大きく成長するこ
とができたコンサートとなりました。 

公開レッスン 
 9 月 13 日(水)に北海道教育大学岩見沢校教授の樋口英子先生を講師に
お迎えし、第 1 回公開レッスン（ピアノ）が行われました。３年生３名の
受講生徒の演奏がみるみる変化していく素晴らしいレッスンでした。 

 第 2 回公開レッスンは 10 月 18 日 
（水）に東京音楽大学教授で声楽家の 
小森輝彦先生を講師にお迎えし、3 年 
生 2 名のレッスンが行われ、アイディ 
アがたくさん詰まった指導をしていた 
だきました。最後に小森先生の演奏を 
お聴きし、美しい声と豊かな表現力が 
心に響きました。この様子は新聞・テ 
レビで報道されました。 
 

音楽科２年 髙橋香里奈（山形市立第三中学校出身・ピアノ専攻・KMO 会長） 
 私は幼いころからピアノを始め、演奏力を伸ばすとともに豊かな表現技法や音楽理論、ソルフェージュを学びたいと思い音楽

科に入学しました。一年生の時に専攻であるピアノの向上を目指し通常の実技試験以外に校内認定試験を受け合格することがで

きました。学期末の試験では課題が多く辛いこともありますが、エチュードやバッハ、様々な大曲に挑戦することができるため、

コンクールや発表会などにも繋がっていると感じています。 

 また、KMO 会長という役職をしています。KMO とは、Kitakou Music Organization の略で音楽科生徒会組織です。

KMO 組織には演奏、管理、行事の３つの委員会があります。それぞれの委員会が行事の運営を行ったり、音楽科での生活を快

適にできるように活動したりしています。設備の整ったホールや練習室など、音楽を学ぶのに最適な環境にも恵まれ、切磋琢磨

しあえる仲間にも出会い、充実した学校生活を送っています。 

音楽科２年 中山樹（山形市立第二中学校出身・声楽専攻） 
 私が山形北高音楽科を志したのは決して早くはなく、長年準備してきた人

たちとのレベルの差や温度差に不安がありました。しかし、プロの先生によ

る一対一のレッスンや、友達と音楽という共通の話ができる環境で過ごして

いくうちにその不安は消えていきました。今は音楽科の試験や演奏会の他に

も、コンクールに出場し、積極的に場数を踏んで自信をつけようと頑張って

いる最中です。専攻している声楽レッスンの中では、姿勢や発声・発音・ブ

レスの扱いについて丁寧な指導を受け、より良い音楽を目指し日々練習に励

んでいます。また、音楽科の演奏会では先輩後輩・仲間たちと共にステージ

を創っていく経験ができます。これは何にも代え難い貴重な機会であり、私

の大好きな時間です。山形北高音楽科に進学し、音楽を楽しむ人が増えてく

れたら嬉しいです。 

音楽科 2 年 飯澤姫愛 
（長井市立長井南中学校出身・打楽器専攻） 

 私は打楽器を専攻しています。打楽器の中でも小太鼓の演奏技術を高めた

いと思い、専門的に学べる北高音楽科に入学しました。レッスンはマンツー

マンで教えていただくことができます。レッスンを通して技術を向上させ知

識を増やすことができ、繊細な音や自分の目指す音色を奏でられるようにな

りました。さらに、副専攻であるピアノと声楽のレッスンを通して、幅広く

音楽を学んでいます。 

 私は、演奏会やコンクールは自分が成長できる機会と捉え、常に目標を持

ちながら挑戦しています。また、演奏する曲の内容を分析し、最高のパフォ

ーマンスを届けられるように心掛けています。この経験を生かして将来、音

楽に携わりたいという夢を叶えられるように日々練習に励んでいます。 
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